

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1836.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2692

Muy importantes noticias de México

UNICAMENTE SE PUBLICAN EN NUESTRO DIARIO

Tienen 20 hijos, y todos viven

Boisea, Idaho.—La familia más grande en el Estado vive en esta población, según lo reveló el hecho de que las autoridades registraron el nacimiento de Golda Bernice Heacock, veintiava hija de Mr. John A. Heacock y esposa.

Los veinte hijos de los esposos Heacock se encuentran vivos y en perfecto estado de salud.

¡Abajo Calles! ¡Viva Gómez!

Laredo, Texas.—En los momentos en que una multitud veía las películas de información de la "Newsreel" en un teatro local, y en el preciso instante en que aparecía sobre la pantalla el general Gómez, levantando en armas, con los miembros de su familia, alguien lanzó el grito de: "Viva Gómez".

Inmediatamente después empezaron a oírse gritos en español en todo el teatro, de "abajo Calles!" "muera el asesino!" ¡Viva Gómez!

El orden fué restablecido pocos momentos después, pero la agitación entre la colonia mexicana continúa aquí, en donde las tres cuartas partes son de mexicanos emigrados o desterrados políticos.

Calles se adueña de 10 millones.

Ciudad de México.—Diez millones se calcula que importan los bienes de líderes de la revuelta actual, que serán o están siendo ya incautados por órdenes del gobierno, para pagar, con su importe, los gastos que ocasione la pacificación del país.

El Procurador General de Justicia de la Nación se dirigió ya a los agentes del Ministerio Público, ordenándoseles que procedan penal y civilmente contra los generales Manuel Celis, Paulino Fontes, Pedro Gómez Viscarra, Héctor Ignacio Almada, Arnulfo R. Gómez y otros que se han sumado a la reebión, incautándose sus bienes.

La medida ha sido muy comentada aquí, por ser muy conocidos los militares de que se trata y por la cantidad que significan sus bienes adquiridos después de la revolución.

Calles esta muy abatido por el exceso de trabajo

México.—Al estar celebrando los periodistas una entrevista con el jefe de estado mayor, inusualmente penetró en la oficina el general Calles, causando sorpresa en los periodistas por el aspecto físico que ofrecía.

Su semblante estaba demacrado, llevaba el pelo en desorden, y en la mirada revelaba toda la fatiga y abatimiento de estos últimos días. No faltó periodista que comentara después el hecho atribuyendo ese aspecto del presidente al horror que debe sentirse él mismo de las terribles matanzas que ha ordenado. Algunos trataron periodistas de acercarse a Calles con el deseo de obtener alguna declaración, pero se los impidió el general Alvarez, asegurándoles que su estado es muy delicado por las fatigas cerebrales que ha tenido en los últimos días.

Después de dictar algunos mensajes a un ayudante, Calles se internó a sus oficinas privadas.

El aspecto exterior de Calles ha cambiado de un modo notable en los tres años escasos que ha sido presidente. Como desde que inició su gobierno pareció empeñarse en crearse problemas y despertar odiosidades, toda su administración le ha tenido en la más terrible tensión nerviosa, lo cual ha afectado su salud considerablemente.

R. B. Bennett electo Presidente del Partido Conservador en Canadá

Winnipeg, Canadá.—R. B. Bennett, ex-Ministro de Justicia, ha sido electo líder del Partido Conservador en el Canadá, para suceder a Artur Neigan, ex-Primer Ministro, quien renunció después de su derrota en las urnas hace un año.

La Doctrina de Monroe

Los Angeles, Estado de California.—La Convención Nacional de la "A. F. of L." aprobó una resolución condenatoria del empleo de las fuerzas militares de los Estados Unidos en los negocios internos

de otros países, reafirmando con ello el verdadero alcance de la Doctrina de Monroe,

La más poderosa Compañía Petrolera se retira de México

Beaumont, Tex.—La Standard Oil Co., de New York ha ordenado que sea retirado todo el equipo que se encuentra en Tampico almacenado, para

abandonar completamente los trabajos en México, según se supo en las oficinas de la Magnolia Petroleum Co., por información suministrada por E. W. Gross, agente de compras y encargado de cumplir estas órdenes.

Se dice que esta actitud de la poderosa empresa petrolera se debe a los impuestos que ha

decretado el gobierno de México sobre la industria petrolera, que añadiendo los gastos de transporte, hacen sumamente difícil continuar trabajando los pozos petroleros en la región de Tampico, El Sr. Gross dijo también que el presente movimiento revolucionario nada tenía que ver con la actitud que ha adoptado la Standard Oil Co., de Nueva York.

Información Mundial

Septuagésima séptima conferencia anual

En la septuagésima séptima conferencia anual efectuada en Blackpool por el partido laborista inglés, Ramsay MacDonald, ex primer ministro, anunció que pronto habría una elección general que determinaría el cambio ministerial del actual gobierno, para que Inglaterra pudiese marchar hombro con hombro y paso a paso de las otras naciones en el afianzamiento de la paz universal. Criticó la política de Balwin y Chamberlain y aseguró que con un gabinete del trabajo, Inglaterra se uniría a otros pueblos en la elaboración de pactos de seguridad territorial para todos los estados, sometiéndose entonces a la junta de arbitraje internacional que se crease, cualesquier controversias o disputas que surgiesen, con lo que se perdería el hábito del empleo de la fuerza y no habría más guerras.

La Venus de Milo

En el Museo del Louvre, de París, se exhibe de atracción principal la estatua de la Venus de Milo que es uno de los más extraordinarios tesoros artísticos del mundo, adquirida por compra que hizo el gobierno francés en la isla griega de Milo, en febrero de 1824 a los cavadores que la desenterraron.

Drogas para adelgazar

Los médicos belgas condenan unánimemente el uso de drogas para adelgazar, pues que causan perjuicio al sistema nervioso y producen daño al estómago y otros sitios del organismo. Recomiendan la dieta y los propios ejercicios físicos con baños turcos y masajes.

Presidente de Liberia

El presidente de la república de Liberia, Charles Danbar Burgess King, que visitó recientemente al presidente Hindenburg, se muestra sorprendido del extraordinario desenvolvimiento agrícola, industrial y mercantil de Alemania.

Independencia Filipina

D. Manuel Quezón, presidente del senado de su país, le ha ex-

presado al presidente Coolidge la firme determinación de Filipinas de alcanzar su independencia.

Monumento a Tosti

En Ortona a Mare, en los Abruzos, se ha erigido una estatua de mármol blanco de Carrara a la memoria de Francesco Paola Tosti, afamado compositor y maestro de canto italiano que ocupó una cátedra en la Real Academia de Música de Londres por largos años y que fué amigo personal de los reyes Eduardo VII y Jorge V.

Smith será Presidente

James W. Gerard, ex embajador estadounidense en Berlín y tesorero del comité nacional demócrata, ha declarado en París que, en su opinión, el gobernador Alfred E. Smith, de New York, será electo presidente de los Estados Unidos en 1928.

280 Millas por hora

El aviador que ganó el primer premio en la carrera internacional aérea de Venecia alcanzó una rapidez de 280 millas por hora, Recorrió 220 millas en 48 segundos.

Ermita de Sn. Lucas

TRES PAJAROS DE UN TIRO, es el resumen muy acertado por cierto, de una publicación que el Comité lleno de entusiasmo juvenil ha lanzado al país para el día de finados.

A todos ha de interesar aquello. Hallamos dado o no, uo podremos, no coger tres pájaros de un tiro. Lea U. y verá.

Dando una limosna para acabar la Ermita, cuyas paredes levántanse ya.

HONRAIS a la Virgen de los Angeles.

Ayudáis a las almas del purgatorio de Sn. Lucas.

Sufragáis a las ánimas de vuestros queridos finados.

En verdad, TRES pájaros de UN TIRO.

La Luz Eléctrica en San Pablo de Heredia

El viernes siete de los corrientes por vez primera llegó la luz eléctrica a este pueblo, iluminando la Iglesia y la Casa Cural durante las fiestas de Santa Teresita del Niño Jesús, gracias a los esfuerzos de Don Vicente Fernández que activó los trabajos con todo entusiasmo.

Pasados los festivales los trabajos han seguido con todo ahinco para tener todas las conexiones listas y procurar inaugurar la luz en toda la población el primero de noviembre.

Los vecinos prepararan un gran festival en honor de la Honorable Municipalidad de Heredia que ha concedido este progreso a su primer distrito.

Los pableños nos enorgullecemos con los buenos munícipes que nos dirigen.

Corresponsal

Congregación Mariana de Caballeros

Por encargo del Rev. P. Director, me permito recomendar a todos los Congregantes, la asistencia a la prosección que con motivo de la fiesta de Cristo Rey, se verificará el próximo Domingo 30 del corriente mes y que sairá de la Santa Iglesia Metropolitana a las 8 y media de la mañana.

La Congregación asistirá con su pabellón y se ruega a los socios, no olvidar la medalla o la divisa.

Octubre 25 de 1927

EL SECRETARIO

Su curación fué como todas las que hace el "Bálsamo del Dr. Winton"

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S.M.E.

(Original a la orden de los interesados).

Algo de teosofía y de iglesia católica liberal

Khrisna Murthi espera su misión divina en una hacienda holandesa.—El protegido de Annie Bessant se encuentra en un retiro suntuoso pero estrecho.—Miles de sus secuaces esperan el momento de su inspiración

(Por Pedro Van Paassen, corresponsal europeo del *Evening World* de New York) 1927

Omme, Holanda, agosto 20.

Krishna Murthi, el mesías indamericano y pupilo de la señora Annie Besant, jefe Teosofista, echó a un lado su indumentaria de deportista por un tiempo; y se pasa entre los molinos de viento y verdes prados holandeses, trajeado con un vestido cosido con hilo de oro, más apropiado a su alta posición espiritual.

En lugar de predicar desde la plataforma que le fué erigida, prefiere ir de un lado a otro, seguido de centenares de discípulos, y asesorado de dos estenógrafos que escriben cada palabra que pronuncia.

Aunque la mayor parte de sus palabras no tienen una significación extraordinaria, sus secuaces señalan el hecho de que el espíritu del Maestro del Mundo, puede en cualquier momento dado, inspirarlo, y en tal caso, sus palabras llegarían a tener un valor divino.

Dos mil miembros de la Orden de la Estrella Oriental y de la IGLESIA CATÓLICA LIBERAL están acampados en los extensos jardines y bosques del Barón Felipe Van Pallandt, propietario también del castillo medioeval donde Chrisna Murthi es huésped de honor. Muchas de estas gentes han venido de América a presenciar el momento en que el Mesías salga de su meditación en que ha estado durante un año entero, y de su vida solitaria; y en que empiece a predicar el feliz mensaje, que la señora Bessant espera de él. Ella pretende que solamente unas pocas personas se dieron cuenta la última vez cuando Chrisna Murthi *repentinamente* recibió la inspiración del Espíritu del Maestro del Mundo; y él mismo no sabe cuando llegará a ser otra vez el *medium* psíquico, por medio del cual ha de pasar un nuevo mensaje a la Humanidad.

Los grandes esfuerzos del Mesías Chrisna Murthi

Se comprende que la transformación espiritual del tal Mesías, le causa un esfuerzo físico tremendo: la última vez que se verificó pudo soportarlo solamente por unos pocos momentos. Por esta razón la señora Bessant ha procurado que Chrisna Murthi haga ejercicios físicos durante un cierto tiempo; es decir durante los últimos siete meses, para que pueda soportar la nueva infiltración de lo divino.

El ha jugado *tennis* y *golf* en California; ha montado a caballo corriendo centenares de millas; y ha sido sometido a un régimen de *alimentos fortificantes*. No le ha sido permitido comunicarse con el mundo exterior y sola-

mente ha visto a unos pocos amigos íntimos. Ha pasado muchos días ayunando (?) y meditando. El período de la preparación ha llegado a su fin; y Chrisna Murthi se encuentra en una condición física excelente; aunque todavía tiene una apariencia lánguida y la cara delgada de un *Mahatma Gandhi*. Sus numerosos discípulos solo esperan el mensaje divino y todos los días celebran servicios de intercesión, orando y pidiendo que el *Esphritu* llegue al joven indio.

Magníficos altares para esa intercesión

Para este fin de intercesión se han colocado preciosos altares en diversos recodos de la villa del señor Van Pallandt de los cuales el humo del incienso y el aroma de la mirra se eleva constantemente por entre el follaje de las calzadas y avenidas de la aristocrática propiedad.

Se cantan letanías y músicas corales de misteriosos himnos indus resuenan estruendosamente por sobre los prados.

Sacerdotes de la iglesia católica liberal, magníficamente vestidos hacen genuflexiones y reverencias ante los altares, rodeados de acólitos y ayudantes. Celebranse oficios religiosos desde el amanecer hasta la noche. Antes de que Chrisna Murthi pueda hablar, es necesario haber creado una atmósfera de devoción pura y de misticismo. Los dos mil miembros de la Estrella Oriental deben ser puestos en estado de gracia antes de que pueda actuar el Espíritu Divino.

Chrisna Murthi que ha sido uno de los adoradores asiduos y silenciosos en los altares pequeños; se retira inmediatamente después de haber terminado el servicio, a meditar. De cuando en vez se le ordena abandonar la soledad y su cuarto y tomar un paseo entre los jardines. En estas ocasiones, lo acompañan todos los discípulos que forman el cortejo. El *conversa* a menudo libremente; pero todavía *no ha pronunciado las palabras* que tanto desean sus secuaces. Ninguno sufrirá desengaño, si Chrisna Murthi no hace alguna nueva revelación, esta vez, pues se señalará el hecho entonces de que el tiempo oportuno no habrá llegado, y que será necesario más período de concentración y meditación, antes de que él pueda ser inspirado por el *Esphritu*.

Aunque la mayor parte de los que asisten a los sagrados ritos son americanos, hay unos pocos swanis y maestros indus, con sus túnicas blancas y turbantes; también, un obispo francés y un alemán de la iglesia católica liberal, y numerosos amigos nobles del

Barón Van Pallandt quien es un convertido a las enseñanzas de la señora Bessant. Antiguamente era él, patrón y protector de las sociedades *evangélicas* en los Países Bajos; y el «Ejército de la Salvación» también ha celebrado su día de campo anual, en sus propiedades.

Propósitos para el año próximo

De París irá Chrisna Murthi a un *balneario*, probablemente a uno de los sitios más tranquilos, no turbados por las multitudes de turistas; allí jugará *tennis*. El invierno siguiente irá a Nueva York desde California a *empezar su misión* en el mundo. Esto se había dispuesto que tuviera lugar el año pasado; pero Chrisna Murthi creyó que el momento no había llegado. El puede decidir aun este año en el último momento, *que el tiempo no es oportuno* y que se necesita mayor preparación espiritual.

Cuando la señora Bessant dijo que se había arreglado el anterior programa para el próximo año, Chrisna Murthi dijo: «Espero poder cumplir estas citas; pero no puede prometer nada definitivamente. Soy solamente el instrumento voluntario.

Si el Espíritu del Maestro del Mundo quiere *verdaderamente* emplear ya el *medium* de mi cuerpo y espíritu, espero con resignación humilde.» La señora Bessant, sin embargo, está segura de que la revelación se hará *dentro de poco tiempo*. Ella está mucho más segura de esto que el mismo Mesías, quien solamente tiene una sonrisa dulce en sus labios, cuando la señora que ha sido una madre para con él y que lo ha encaminado hasta aquí, hace tales predicciones.

Hasta aquí el corresponsal del *Evening World*.

(Siguen ahora comentarios de mi cosecha.)

Para el 25 de diciembre pasado, circuló en San José don Tomás Povedano, pontífice de la Teosofía entre nosotros, una circular, prescribiendo recogimiento y meditación porque a las doce de la noche y minutos (si mal no recuerdo) se encarnaría el Espíritu en *Krisna Murti*; y después de mucho *pujar* (hasta yo en cuenta por hacer coro,) nada en dos platos...hubo...Ahora resulta que allá en Holanda, la señora Bessant, que tiene entre sus sugestivas garras al mismísimo *Krisna Murti*, y lo alimenta bien y lo hace jugar «tenis» y «golf» para que no enferme, cual cariñosísima mamá, por el mes de agosto, en lujosa quinta y entre nubes de incienso, reunió a *pujar* a los dos mil adeptos de la Estrella de Oriente...y nada

(Pasa a la cuarta página)

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en € 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

Los nuevos mártires mejicanos

La violenta e inaudita persecución que en Méjico viene haciéndose contra los católicos es tan horrenda, tan injusta y tan persistente, que no se explica la insensibilidad y la indiferencia con que se mira por los pueblos del mundo civilizado lo que allí sucede.

El relato de hechos horribles que de continuo se recibe de los católicos mejicanos, hace subir la indignación de toda persona digna contra los que así atropellan los derechos de la religión, de la naturaleza y hasta de la humanidad.

He ahí un párrafo de una carta que con fecha 10 de Abril envía, sabe Dios con cuantos riesgos, un testigo presencial:

«La madrugada del día primero del actual fué asaltada con lujo de fuerza la humilde casa donde se ocultaban Anacleto González Flores y tres jóvenes Vargas González, el primero, jefe de la *Unión Popular* y campeón de la causa de Cristo, y los segundos, discípulos dignos y ayudantes infatigables del primero. No pudieron escapar...; viendo lo irremediable del caso, se adelantó Anacleto y a imitación de Cristo, les dijo: «Si a mí me buscáis, prendedme; pero dejad ir a estos» No fué así: los llevaron a todos al «Cuartel Colorado Grande» (nuestro Coliseo moderno). Al mismo tiempo aprehendieron en otra casa a un joven llamado Luis Padilla, llevándolo también al cuartel, donde se reunieron los cinco. Nada les dieron de alimento en toda la mañana, y a las dos de la tarde ee ese mismo día, *Viernes Primero*, fueron cruelmente martirizados.

«A Anacleto lo colgaron de los dedos pulgares, lo azotaron y le dieron de cuchilladas en los pies, sujetándolo a tal tormento para que declarara dónde se oculta nuestro Prelado, y otras mil cosas que exigían que revelara, pero todo lo sufrió con una entereza y un valor de mártir.

«En cuanto a los jóvenes Vargas González, no obstante que cogieron a los tres hermanos, Florentino, Ramón y Jorge; a

Florentino no lo mataron, y lo separaron; pero fué testigo ocular del martirio de los demás, y a él se deben muchos detalles.

Yo fuí como todo el mundo a ver sus cadáveres, que entregaron a sus familias algo más de una hora después de la ejecución, y estaban casi juntas las cajas de los dos hermanos, e iguales, y sobre ellas una palma de dátíl en forma diagonal y una corona de rosas blancas y rojas. Tenían descubiertos los rostros y se les veía la ropa empapada en sangre hasta el cuello.

«Anacleto estaba riendo. Al verlo, no podía uno sentir tristeza por él, pues daba la seguridad de que estaba ya perdido en el abrazo inmenso de la misericordia divina. ¡Bendito sea Dios en sus ángeles y en sus santos! Todo el mundo tocaba reliquias a su cuerpo y pedía gracia por su intercesión, y su ropa ensangrentada, fué repartida en menudas partes. Yo adquirí dos pequeñas. Todavía cuando llegó el cuerpo a su casa, chorreaba sangre y se pudieron empapar en ella tres libras de algodón.

«Se me pasaba decirte que un poco antes de dar comienzo su martirio, habló a sus compañeros y verdugos con tal inspiración y elocuencia, que los soldados se conmovieron y se negaron de plano a ejecutarlos, por lo cual se hizo necesario sacar otro pelotón que lo hiciera, y ya el jefe que lo mandaba no le permitió hablar, ni él lo intentó.

Dejó Anacleto a su joven esposa y a dos hijitos varones, uno de tres años y otro de diez y ocho meses, y por toda herencia un nombre glorioso y una sangre de héroes en las venas de sus hijitos. Yo vi al niño mayorcito acercarse al cadáver de su padre, y rogar a una tía suya que lo levantara para besarlo...

(«Alguien preguntó al niño, dice otra carta:—¿Qué le pasó a tu papá?—Que unos hombres malos lo mataron porque amaba al Niño Jesús.») El sepelio de Anacleto tuvo lugar el día 2... Fué en hombros de sus amigos y admiradores hasta la fosa y ni un coche solo formaba en el cor-

jo, pues las coronas las llevaban en las manos los obreros. Detuvieron un momento el cadáver en el dintel de la puerta de su casa, mientras que un obrero rezaba con voz fuerte la consabida deprecación (que tanto había propagado el mártir.) «Que te dignes humillar y confundir a los enemigos de la Santa Iglesia».—Te rogamos, óyenos», contestó aqueila multitud que ocupaba en masa compacta algo más de tres cuadras.—«Reina de los Mártires».—«Ruega por nosotros y por la Unión Popular». Acto seguido nos encaminamos al panteón, saliendo de todas las bocacalles inmenso gentío que se incorporaba al cortejo, con lo que iba aumentando el concurso, hasta no poderse más. Ya en el panteón

tomaron la palabra dos jóvenes y un obrero, vitoreando al fin a Cristo Rey y a los Mártires de Cristo, y contándose los vivos toda la multitud con entusiasmo. Te aseguro que aquello, más que duelo, parecía un triunfo.

Los cuerpos de Luis Padilla y de los muchachos Vargas González, los llevaron al panteón a las cinco de la tarde, juntos los tres... A dos de los oradores que hicieron el elogio fúnebre de Anacleto, los tomaron presos a poco de salir del panteón, y los fusilaron. El otro desapareció. Quizá esté oculto. Esta misma tarde tomaron presos al cantor don Ezequiel Huerta, y a su hermano don Salvador, el mecánico, exigiéndoles que revelaran dónde se ocultaban los Padres, sus

hermanos: lo que no hicieron, como es de suponer, y a las dos de la mañana del siguiente día los fusilaron y enterraron enseguida... Ezequiel dejó once hijos y Salvador, diez.

Cada día se fusilan personas y hay muchas en las cárceles esperando su turno.

Señora y señoritas llevan cada día a la Inspección de Policía en gran número. Los cateos de los domicilios se verifican sin cesar, amenazando con fusilar a todos los de la casa donde se encuentra un sacerdote. ¿Te acuerdas del Padre Hermenegildo Lara? Llegó por fin a la meta de sus aspiraciones, y coronó el Señor su vida con el martirio, pues

fué encontrado su cadáver acribillado a balazos. A varios hermanos suyos ha tocado igual suerte. En fin, vive uno en agonia constante, día y noche. Ruega por nosotros, para que sepamos vivir y morir como verdaderos cristianos.

JOSÉ MARÍA TEJEDA, S. J.
(El Mensajero del Corazón de Jesús.)

Santoral

Jueves 27. Santos Vicente, mr., y santas Sabina y Cristeta, mártires.

SANTOS VICENTE, SABINA Y CRISTETA, MARTIRES

En Elbora, hoy Talavera de la Reina, nacieron estos ilustres hermanos, de padres cristianos y ricos. Preso Vicente de orden de Daciano, le visitaron Sabina y Cristeta, afligidas por la orfandad en que tenían quedar con su muerte, por haber fallecido sus padres. Compadecido el carcelero, instó a Vicente a salir de la cárcel, partiendo con sus hermanas para la ciudad de Avila; mas Daciano los hizo prender y sacar fuera de la ciudad, donde, después de atormentarlos en el ecúleo y hecho azotar con ferocidad les aplastaron las cabezas con enormes piedras, muriendo heroicamente el día 27 de Octubre, hacia el año de 307. En la invasión sarracena fueron llevados los sagrados cuerpos al monasterio de San Pedro de Arlanza, cerca de Burgos, de donde el año de 1652 fué trasladada una parte considerable a Talavera de la Reina, cuyas reliquias, colocadas en una urna de plata, se veneran en la iglesia colegial, como también la piedra donde dejó San Vicente impresas las huellas de sus pies. Hoy se veneran en la catedral de Burgos.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaqueterones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Fiesta de Cristo Rey

Se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana el domingo 30 de Octubre

Es necesario que Cristo reine en la inteligencia del hombre, la cual con perfecto acatamiento, ha de asentir firme y constantemente a las verdades reveladas y a la doctrina de Cristo; es necesario que reine en la voluntad, la cual ha de obedecer a las leyes y preceptos divinos; es necesario que reine en el corazón, el cual, posponiendo los afectos naturales, ha de amar a Dios sobre todas las cosas, y a El sólo estar unido; es necesario que reine en el cuerpo y en sus miembros, que como instrumentos deben servir para la interna santificación del alma. (Pío XI. Carta encíclica.)

A trabajar, pues, todos por el reinado público y privado, familiar y social, de nuestro amantísimo Rey, Salvador y Dios Jesucristo.

PROGRAMA

6 a. m. Misa cantada de Comunión.

8. 45. a. m. Procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús. (Los caballeros que deseen llevar la imagen, deben avisarlo con anticipación a don Alfredo Ramírez, encargado al efecto.)

9. 15 a. m. Misa Pontifical, celebrada por el Excmo. Señor Inter-

nuncio, Monseñor José Fietta, Arzobispo Titular de Sárdica.

7 p. m. Rosario y Sermón. Exposición del Santísimo Sacramento.

Por este medio se invita a todos los fieles, especialmente a las Asociaciones y Cofradía, rogándoles que asistan a la procesión con sus insignias y estandartes.

DE LA MULTITUD
¿Ac ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que es obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Folleto N° 26

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
PRIMERA PARTE

... aun le queda mucho camino que recorrer.

—Ya he hecho mi recorrido, mi buen Juan—repuso con dulzura el anciano señor. Dejo la existencia sin preocupación alguna porque ahora estoy tranquilo respecto al porvenir de mi hijo, que era lo único que me preocupaba; hay alguien que vela por él y a ti Juan, que tan fiel y lealmente me has servido, no está por demás encargarte a Francis..... Vigila que siempre el honor y la virtud acompañen todos los pasos de su vida y que nunca se separe de esa senda. Antes preferiría que muriera y no que su alma se contamine con el hábito del vicio y de la infamia.

Id, es tal vez mi última petición, id a buscar un sacerdote que me administre los auxilios religiosos. En el convento quizá..... pero no tardes.

—Descuide Ud., señor, que cumpliré a satisfacción este encargo.

La noche estaba serena y límpida; el firmamento lucía tachonado de estrellas y de blancas nubecillas.

En Costa Rica se dice que cuando el cielo presenta un aspecto semejante, señal es de que el alma de un justo va a subir a los Cielos.—Este presagio oprimió dolorosamente el corazón del buen criado que desde pequeño había sido recogido por el señor Balfour y cuidado con la ternura de un padre para con su hijo, habiendo sido el compañero inseparable del único vástago de aquella familia inglesa. Amaba a don Roberto con el cariño de un verdadero hijo y con su inteligencia viva y despejada había ayudado muchas veces a su señor en la solución de algunos asuntos. Por todo esto, ahora que su bienhechor moría, no podía menos de sentir que el dolor le ahogaba como si fuera a perder su propio padre.

Apresuraba el paso, pues cada momento de retraso le parecía una falta imperdonable, ya que su señor podría

morir sin los consuelos que la Religión presta, antes de que él regresara con el confesor.

El convento surgió ante su visita sombreado por algunos árboles de copa espesa que se erguían a su alrededor.

Una figura parecida a una estantigua acababa de desembocar por la callejuela de la iglesia conventual.... no dejó de sentir un estremecimiento de pavor creyendo tal vez que aquella figura fuera un fantasma; pero se tranquilizó cuando estando más cerca de él pudo convencerse de que en realidad veía un hombre de carne y hueso.

Era un hombre alto, más de lo regular, delgado y de facciones marcadas que revelaban el talento ingenioso propio de los sabios; pero de vez en cuando brillaba en sus ojos oscuros un fulgor y por sus labios gruesos que indicaban un carácter noble y generoso, corría una sonrisa de maliciosa inteligencia a la que parecía ser propensa la índole de aquel franciscano. Un detenido observador hubiera atribuido esta sonrisa medio sardónica a una inteligencia perspicaz de esas que ven muchas cosas donde otras de menos intuición no ven nada. No debía ser español porque los rasgos de su rostro eran los de un anglosajón y confirmaba esta deducción lo elevado de su estatura.

—¡Yo he visto este rostro!—se dijo Juan. ¿Pero adónde?

El sacerdote que caminaba, a grandes pasos, gracias a sus piernas largas y delgadas le correspondió al saludo al pasar a su lado diciendo con un acento inglés:

—¡Buenas noches!—

Súbitamente se le ocurrió al buen criado hablar a aquel sacerdote para que fuera a atender a su señor; porque si iba al Convento, tardaría mucho en salir el hermano lego a la portería y después tendría que levantarse alguno de los religiosos para atender al señor Balfour. Hasta tuvo el pensamiento de que aquel padre se lo enviaba Dios de una manera tan providencial para que atendiera a don Roberto.

Con esta idea volvió sobre sus pasos y corrió tras el sacerdote que ya iba lejos. Alcanzóle y le dirigió las siguientes palabras:

—Reverendo Padre, ¿no podría Ud. venir conmigo a

casa de mi amo a prestarle los auxilios religiosos? El pobre señor se muere por momentos y podría acontecer que ya hubiera fallecido.

—Si es tanta la gravedad de tu señor—contestó en correcto español el Padre, no veo el inconveniente de ir. Vamos allá,—y ambos echaron a andar lo más aprisa posible.

Apenas unos cinco minutos duraron en hacer el recorrido.

Al entrar, Juan apartó las cortinas de la puerta de la Sala, y el sacerdote se introdujo en la habitación del enfermo. Tendido en elevado lecho de aquellos que se usaban en el siglo XVIII yacía el señor de Balfour. Algunos libros de autores católicos se encontraban en una mesita cabe su cama. En el suelo había caído alguno y el enfermo retenía entre sus manos ya sin fuerzas la obra de Juan de Gersen. (1).

El anciano calló un momento, mientras trataba de coordinar sus ideas. El sacerdote le escuchaba con la más viva emoción y una palidez angustiosa empañaba sus mejillas. El anciano prosiguió con voz más débil:—yo viajaba en ese barco; era el segundo de a bordo. También conmigo iban muchas familias inglesas y entre ellas.... ¡Agua, por favor!—gracias Padre ahora puedo continuar—Esa familia inglesa se llamaba Disgrace.....

—¡Disgrace!—repitió como un eco la apagada voz del sacerdote.

—Sí;—prosiguió diciendo don Roberto:—este era su nombre.

Aquella familia pues, que también pereció en el naufragio, llevaba consigo un niño pero no era hijo de ella.

—¡Ah!—dejó escapar el padre enjugándose las gruesas gotas de sudor que surcaban su frente.

Yo nunca supe su nombre y estaba acostumbrado a llamar el chiquitín por el nombre cariñoso de Francis pues me recordaba a un hijo mío de aquella misma edad que había fallecido poco tiempo antes.

(1) De Canabo y Abad del monasterio benedictino de S. Stephani Vercellensis. Verdadero autor de la sublime obra que ya ha indicado el Autor, esto es, la Imitación de Cristo.—(Nota del Correo Nacional.)

Viene de la segunda página

en dos platos...hubo tampoco. Pero lo que si hay en los dos platos es que la famosa iglesia católica liberal, eso, que ni es iglesia, porque no profesa ningún credo religioso divino; ni es católica, porque no es universal ni en los principios, ni en la extensión, eso, que lo que sí tiene que le sobra es el ser perfectamente liberal, en el sentido doctrinario de esta palabra, es decir libre y sin cortapisas de dogmatismos, de morales y de disciplinas, por aquello de que "católico liberal" de esta iglesia, se puede ser sin dársele ser chino, judío, mulsumán, budhista o hereje, meaos ser católico, apostólico y romano, porque éstos así, sinceros católicos, no pueden ser católico liberales de tal iglesia, so pena de dejar de ser católicos y de convertirse en perfectos herejes de tomo y lomo...; pues bien, esa chistosa iglesia católico liberal vino a resultar una sencilla capa de terezo para sortear a los timoratos y meterlos mansamente en los enredos de las teosofías de Annie Bessant, la famosa hipnotizadora que a tantos, y en cuenta a Crisna Murti los tiene embobados con sus enrevesadas enseñanzas, que ni son religión, ni

ciencia, ni filosofía, ni cosa por el estilo, sino una mistificación hecha con menurjes de todas las religiones indias, chinas, europeas shintoístas.

Así pues, los famosos católicos liberales vienen a parar en cortesanos de la teosofía y de las logias masónicas, que están destinados a quemar incienso, a hacer meditaciones para que el Espíritu invada a Crisna Murti; y si éste no sirve para el caso, a cualquier indu que se encuentre la Señora Bessant a propósito.

La tal iglesia Católica liberal, es, pues, una careta teosófica masónica, para crear adeptos; porque la teosofía pura y limpia, no pega ya; y la masonería está en descomposición mundial.

Por eso esperan los teósofos... nuevos tiempos de evoluciones en los astros y en las naciones, mediante el Espíritu que por lo visto se hace mucho de rogar. Dedíquense pues al pujeo y a quemar incienso, como los Sacerdotes de Baal en tiempo del profeta Elías.

FILIN

Bolsitas para niños; todo número; todo color.
TIENDA BENAVIDES Heredia.

Los adeiantos del Cementerio

En la madrugada de ayer tuvimos el placer de ver al Lic. Dn. Cleto González Viquez, acompañado del Tesorero de la Junta de Caridad Dn. Manuel Avendaño, inspeccionando algunos trabajos llevados últimamente a cabo bajo la experta dirección de Dn. Manuel Antonio Quirós.

El señor Quirós merece muchos elogios por su actividad y por las innovaciones tan útiles que ha hecho en el Cementerio General.

Después del servicio de cañería tan bien instalado, a pesar de la escasez de agua que había por ese lugar en que están situados los Cementerios, se ven unos faros de luz dando un aspecto verdaderamente estético y moderno.

El depósito para cadáveres embalsamados es otra construcción útil y bajo todas las reglas de la higiene y de perfección arquitectónica.

Vayan pues nuestras felicitaciones para el amigo Dn. Manuel Antonio Quirós, quien con su talento, capacidad y tanta buena voluntad está poniendo nuestro Cementerio a la altura de los de Europa.

La casa del guarda del Cementerio es también una construcción que hacía falta, y ya casi está al terminarse.

La Junta de Caridad hasta tiene un policía fijo en el Cementerio.

rio, adecuadamente uniformado, que también presta muy útil servicio para el cuidado del lugar.

Lástima que las calles para llegar a esa mansión tan embellecida y venerada, ya no son calles sino fan-gales y pozos.

El Cronista del Barrio Bolívar

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léljes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

NOTAS SOCIALES

Cabo de Año

A las 6½ horas de ayer, en la Iglesia de la Soledad se efectuaron solemnes funerales de Cabo de año en sufragio del alma de don Jenaro Castro Méndez.

Viajeros

—Regresó a Puntarenas don Roberto Elías.

—Para Sto. Domingo, salió el Dr. Angel Rosa Chacón Chacón.

—Doña Carmen Soto de Gallardo habrá de partir en breve en unión de sus niños para Panamá, a reunirse con su señor esposo.

—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital don Nicolás Lizano.

Enfermos

—El niño Alfredo Sancho, hijo del Lic. don Juan José Sancho y

su señora esposa se encuentra enfermito.

—Delicada de salud se halla doña Deidamia Cano.

—Don Abel Gutiérrez Bolandi se encuentra delicado de salud a causa de un accidente sufrido en días pasados.

—Ha restablecido de su pasada dolencia don Roger Peralta.

Boda Molina-Mac Adam

El próximo 3 de Diciembre tendrá lugar en esta capital la boda del joven Alberto Molina con la señorita Marta Mac Adam.

El joven Molina es un joven inteligente y laborioso; graduado en la Escuela Mercantil ha continuado trabajando en el Comercio en donde ha logrado conquistar una ventajosa posición; y ella, la gentil prometida, es una señorita perteneciente a la buena sociedad porteña en donde goza del cariño y simpatías generales.

Vayan pues para los prometidos, nuestros mejores votos por su felicidad.

Formación de un nuevo Club

De índole social y deportiva se fundará en breve un nuevo Club, el cual se dedicará a fomentar tanto el Sport en sus diversas formas como también la extensión social que es una de las cosas de que más carecen nuestros jóvenes.

Funerales y entierro de don Francisco Peralta

Nuestra sociedad entera se ha hecho partícipe del duelo de las familias Peralta-Jiménez. El desfile de personas y de coronas que acompañó los restos del extinto ha sido la prueba más evidente del duelo que ha embargado a nuestra sociedad en esta hora de amargura.

Imposible sería enumerar las personas y las ofrendas florales que vimos desfilar en la mañana de anteayer, en que fueron celebradas en la Iglesia del Carmen las honras fúnebres. Un coro compuesto de los mejores artistas de la capital cantó los oficios religiosos.

El Correo Nacional renueva su sentida condolencia a todas aquellas personas que por su parentesco se hayan identificado con las familias Peralta-Jiménez.

Hogar de plácemes

Con el feliz nacimiento de su primogénito se encuentra de plácemes el hogar de don Jorge Müller y su señora esposa doña Armenia Peña de Müller.

Nos alegramos y deseamos al recién nacido todo género de venturas.

Bautizo

Con el nombre de Carlos Luis será bautizado el niño hijo de los esposos don Carlos Luis Vargas y su señora esposa doña Carmen Quirós de Vargas.

Anuncie en este diario

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M. CARTAGO

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la BOTICA VARGAS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA